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会議次第 

 

１ 開会あいさつ 
 

２ 会長あいさつ 
 

３ 市各課機関から事業説明 

（１）交通政策課 

（２）南土木事務所 
 

４ 議 題 

（１）令和５年度まちづくり懇談会における市検討事項について 

（２）令和６年度まちづくり会議の日程について 

（３）相模台地区まちづくり会議の新年度委員の連絡等について 

（４）地域活性化事業交付金について 

（５）各団体の取組や課題について 
 

５ その他         
 

６ 閉会あいさつ  
 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、◎市、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  長澤副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 市各課機関から事業説明 
（１）交通政策課 
  来年度実施予定の身近な移動手段の確保に向けた実証実験について事業説明が

あった。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  運行エリアの関係自治会長には、これまで何度か事業説明があり、地域からの意

見を調整した結果を反映してもらっている。 
○ 小室委員（相模台地区保護司会） 

  乗り合いとあるが、予約が１人でも運行されるか。また、１台あたりの定員を超

える、乗車希望があった場合はどうなるのか。 
 ◎ 交通政策課 

  予約があれば１名でも運行する。今回の実証実験では、車両１台を使用して運行

する予定のため、定員を超える乗車希望があった場合は、予約の際に、別の便を案

内する等の対応となる。 
○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
 運行エリアに住んでいなくても、誰でも利用可能か。 
◎ 交通政策課 

 相模台地区にお住まいの方を中心に積極的に周知をするが、誰でも利用可能であ

る。 

○ 原田委員（双葉小学校 PTA） 
 運行は、街中を走っている一般的なタクシー事業者、車両ということか。 

◎ 交通政策課 

 一般的なタクシー事業者を想定している。実証実験期間中は、マグネットのよう

なものを車両に貼り付け通常のタクシーを見分けられるようにする予定。 
○ 遠藤委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会） 
 定員４名とのことだが、事前に運行エリアの移動需要などを把握して設定したの

か。４名では少ないのではないか。 
 



◎ 交通政策課 

 運行車両については、ワゴン型等も検討したが、エリア内は狭い道も多く、運行

経路が制限されてしまう恐れもあるため、定員４名の車両での運行とした。実証実

験開始後、移動需要が多ければ、今後の改善につなげたいと考えているので、是非

利用に際して、多くの意見をいただきたい。 

 

（２）南土木事務所 
  令和３年度に受けた要望は６３件あり、そのうち南土木事務所としてはカーブミ

ラーに関して９件、路面標示に関して１件、道路拡幅等で２件の要望を受けた。カ

ーブミラーについては、９件のうちカーブミラーを設置しなくとも一時停止し目視

による確認が取れる場所４件は設置しないこととし、それ以外の５件は設置が完了

している。交差点の路面標示についても、補修済みとなっている。道路拡幅につい

ては、用地がなく進捗していない状況である。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 

  サウザンロードの安全対策については、どのような認識か。 
 ◎ 南土木事務所 

  サウザンロードで発生した死亡事故は、道路の構造に起因するものではないが、

現状は、必ずしも安全とは言えないと認識している。商店街ということもあり、歩

道と車道を分離すると荷捌きなどへの影響があるため対策は難しいと思われるが、

道路構造上必要な箇所については、まちづくり会議等からご意見等いただければ、

進めさせていただきたい。 

 ○ 遠藤委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会） 
  スクールゾーンの表示が消えかかっている箇所がかなりある。ＰＴＡから自治会

へ意見をもらうことも多いが、スクールゾーンの道路標示について、どのように点

検をしているのか。 
 ◎ 南土木事務所 
  スクールゾーンの表示が薄くなったり消えかかっている箇所が多くあることは

承知している。要望もかなり多く、毎年少しずつ補修している状況である。 
 
４ 議 題 
（１）令和５年度まちづくり懇談会における市検討事項について 
  まちづくり懇談会で、検討が必要な項目として未回答となっていた事項について、

市から得られた回答内容を説明した。 
 ○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
  防災メールの登録人数については、比較的多いのではないかと思うが、これを自

治会の周知活動に使えないというのは残念である。 
 



○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  まちづくり懇談会当日や今回の回答内容については、時間がかかるものもあると

思うが、前向きにとらえ引き続きの検討していきたい。 
 
（２）令和６年度まちづくり会議の日程について 

  会議開催時点でのまちづくり会議日程について説明し、了承された。 
 
（３）相模台地区まちづくり会議の新年度委員の連絡等について 
  来年度、委員の変更有無について、連絡をお願いするとともに、新年度になって

新しい委員が決まるまでは、現委員に出席を依頼し了承された。 
 

（４）地域活性化事業交付金について 

  令和４年度南区内での活用事例を紹介するとともに、令和６年度の募集要領につ

いて説明し、交付金の積極的な活用についてお願いした。 
 

（５）各団体の取組や課題について 

 ○ 渡辺委員（相模台商店街連合会） 
  ５月２６日（日）１１時～１７時の間、相模台郵便局前から三光ホーム前までを

通行止めにして歩行者天国を開催する。ロードフェスタのようなパレードは実施せ

ず、道路上にベンチやイスを設置し、飲食スペースを多く設けることで地域交流に

繋がればと考えている。車両通行止めにすることで安全が確保されるため、子供た

ちも安心して楽しんでもらえると思われる。はじめての試みで、どの程度来場者が

あるか分からないが、実施に向けご協力をお願いする。 
 ○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 
  昨年から、民生委員が災害時、要援護者へどのような支援が出来るかについて話

し合った結果、今把握している情報についてまとめ、自治会や行政と活用方法につ

いて検討していこうということでまとまった。個別避難計画の作成が来年度以降進

んでいくと思われるが、その際に少しでも役立つ情報をまとめていきたい。 
  
４ その他 

意見等なし 
             
５ 閉会あいさつ 

枡田副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   
 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  出 席 

有村 晴信   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 欠 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 代理出席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 副部長 出 席 

佐藤 義昭   相模台公民館体育部 部長 欠 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

垂井 紗季   若草小学校ＰＴＡ ＰＴＡ本部代表（まちづくり会議担当） 欠 席 

東  正充   麻溝台中学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 出 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 

 


